

114ème assemblée générale ordinaire du 29 février 2024

1. Salutations

A 20h03, nous débutons cette assemblée par les salutations de notre président. 17 membres de la société et 6 membres du comité sont présents. Sont excusés : Natacha Thürler, Julie Borcard, Anne-Marie Fréry, Sébastien Aebischer, Philippe Baudois, David Baudois, Nicolas Thévenaz, Wendy Lynn Da Costa, Géraldine Sudan, Noémie Chaperon, Raymond Dévaud, Philippe Dévaud, Benjamin Quarroz, Philippe Oberson, Anne Kraftsick, Georges Kraftsick, Tracy Dévaud, Bruno Dévaud, Vincent Cardinaux, Mateo Aebischer, Jérémy Favre.

En mémoire des personnes décédées dans les familles de nos membres, nous observons une minute de silence. Une pensée particulière va aux familles de Denise Rouiller et Anne-Marie Gachoud.

La présente assemblée a été convoquée selon les statuts de notre société. Le président annonce une modification du tractanda pour la démission et la nomination d'un membre au comité. La modification est acceptée.

2. Nomination des scrutateurs

Les scrutateurs désignés pour la soirée sont Fabien Thürler et Constantin.

3. Lecture du procès-verbal de l'assemblée 2023 – par correspondance

Comme précisé sur la convocation à l'assemblée, le procès-verbal de l'assemblée 2023 n'est pas lu en assemblée mais était consultable sur le site de la société ou 30 minutes avant l'assemblée. Etant donné qu'il n'y a aucune remarque, le procès-verbal de la dernière assemblée est donc approuvé à l'unanimité des membres présents par applaudissements et remerciements à la secrétaire.

4. Rapport présidentiel

Julien, notre président, nous informe de la bonne édition du tir du Flon qui s'est déroulé du 27 au 30 avril. Pas moins de 220 tireurs et tireuses se sont amicalement affrontés lors de cette 33^{ème} édition.

Cette année la société de tir de Porsel s'est faite remarquer lors des championnats de groupe. Pour la première fois, Porsel 1 à la standard a pu participer jusqu'au 3^{ème} tour Suisse. Ci-dessous quelques résultats de nos tireurs :

	Tour En stand	Qualification Finale cantonale	Finale De district	Qualification Tours Suisse	Finale cantonale	1 ^{er} tour Suisse	2 ^e tour Suisse	3 ^e tour Suisse
Porsel 1 A	948	942 ^{1er}	1898 ^{1er}	933 ^{14ème}	949 ^{8ème}	958	934	952
Porsel 2 A	875	894 ^{2ème}	1789 ^{2ème}	--	--	--	--	--
Porsel 1 E	662	640 ^{1er}	1311 ^{1er}	662 ^{8ème}	654 ^{11ème}	653	--	--
Porsel 2 E	614	--	--	--	--	--	--	--

Lors du tir en campagne à Châtel-St-Denis, Tiffany Monnard s'est faite remarquer par une deuxième place au classement dame. Matéo Aebischer se retrouve 2^{ème} au classement JT et Ari Perrin prendre la 4^{ème} place du classement des juniors. Daniel Dévaud termine premier au classement vétéran avec 65 points. Pour terminer en beauté, Emmanuel Oberson prend la première place au classement général avec un total de 71 points.

Les 24 et 25 juin, 14 tireurs et tireuses motivés se sont rendu au tir cantonal Argovien. Le kayak sur la Reuss a permis à certains de vaincre leur peur du bateau mais attention aux coups de soleil.

Le jour du tir de clôture, c'est pour nous aussi l'occasion de prendre connaissance du classement de la société. Cette année 6 tireurs ont effectué tous les tirs du concours de la société en cat E, 2 en catégorie D et 8 pour la catégorie A, dont 4 jeunes tireurs !

En tête du classement E nous retrouvons : 3^{ème} Julien Perriard avec 620 pts, 2^{ème} Tiffany Monnard avec 626 pts et Roi du tir en catégorie E, avec 627 pts Steve Monnard. En catégorie D, Bertrand Gachoud prend la première place avec 639 pts, suivi de Sébastien Aebischer qui a 611 pts.

En catégorie A, Emmanuel Oberson s'est classé 3^e avec 705pts, Mateo Aebischer 2^e avec 709 pts et Roi du tir avec 717 pts Frédéric Jan.

Cette année nous avons eu pour la première fois les prix d'encouragement de nos marraines. Ce sont Fabien Thürler pour la catégorie A, Yann Mathieu en D, Benjamin Quarroz en E et Anne-Marie Fréry pour les jeunes tireurs qui ont été félicités pour leur assiduité ! Claudine nous informe que pour sa part elle reconduit le prix d'encouragement pour l'année 2024.

Le 2 septembre a eu lieu le tir actif-JT avec la présence des autorités communales. Ce sont 6 conseillers communaux et 18 membres de la société de tir qui se sont amicalement affrontés lors de cette journée. La broche cuite par Bertrand a été très appréciée et les talents culinaires de notre chef cuisinier Manu ont été mis en avant.

2023 fut l'édition du tir aux flocons avec la plus grande participation depuis sa création en 2001. 142 participants ont affronté le froid.

Julien informe l'assemblée que les subventions pour la munition GP11 ont finalement été reconduites en 2023 grâce à l'acceptation de la motion Salzmann.

Pour conclure, Julien souhaite remercier et féliciter tous les membres pour leur résultat et pour leur participation aux différentes manifestations organisées dans le cadre de la société. Il remercie également les communes pour leur soutien ainsi que les moniteurs de tirs et moniteurs JT pour leur dévouement lors des entraînements et lors des cours de répétitions. Un merci particulier à ses collègues du comité qui le soutiennent dans la gestion de la société.

5. Rapport du chef des jeunes tireurs

Julien passe la parole à Frédéric, notre chef jeunes tireurs pour la lecture de son rapport annuel.

La saison de tir s'est bien déroulée. La finale de district a eu lieu dans notre stand cette année. C'est avec plaisir que nous avons accueilli les jeunes tireurs de la Veveyse pour le tir et la traditionnelle broche.

Individuel : Lors de la finale de district JT : Valentine a terminé 2^{ème} dans les catégories U19 – U21 et filles. Mateo, Natacha, Valentine et Noémie se sont qualifiés pour la finale cantonale individuelle jeunes tireurs. Ils ont respectivement terminé 4^{ème}, 10^{ème}, 15^{ème} et 27^{ème}. Grâce à leur performance, Mateo et Natacha ont été qualifiés pour la finale romande à Bassecourt. Mateo a terminé 20^{ème} et Natacha 46^{ème}.

Groupe : Lors de la finale de district • Le groupe U13 – U15 composé de Melvyn, Jérémy et Constantin termine 3^{ème}. Depuis cette année, une finale cantonale est organisée pour cette catégorie. Le groupe a été qualifié pour cette finale. • Le groupe U17 – U21 composé de Valentine, Natacha, Mateo et Noémie a terminé à la 1^{ère} place. Il a alors été qualifié pour la finale cantonale avec le 6^{ème} meilleur résultat des qualifications. Lors de la finale cantonale : • Le groupe U13 – U15 a terminé à la 8^{ème} place. • Le groupe U17 – U21 a terminé à une magnifique seconde place pour la 3^{ème} année consécutive. Je tiens à leur remettre un petit cadeau pour garder un souvenir de cette belle journée. Le groupe U17 – U21 a ensuite été qualifié pour la finale suisse à Emmen. Il a terminé 46^{ème}.

Tir en campagne : Avec les jeunes, nous nous sommes rendus au tir en campagne à Châtel-st-Denis pour le 300 mètres et à Saint-Légier pour le pistolet. Dans la catégorie U19 – U21, Mateo a terminé 2^{ème} et Noémie 3^{ème}. Dans le classement pistolet U19 – U21, Mateo a terminé 1^{er} et Justin 2^{ème}. Dans le classement pistolet U13 – U17, Thaïs a terminé 3^{ème}.

Tir de clôture : Natacha termine première du classement JT avec 89 points. Elle est suivie par Mateo avec 87 points et par Sarah avec 81 points.

Cette année 8 jeunes ont terminé tous les tirs pour le classement du challenge JT. La première place revient à Matéo Aebischer suivi par Natacha et Noémie.

Frédéric tient à remercier tous les jeunes tireurs pour leur engagement et leur sérieux lors de l'apprentissage de notre sport. Il remercie également ses collègues moniteurs qui fournissent un travail énorme. Merci également aux jeunes tireurs qui donnent de leur temps durant les différentes manifestations.

Julien remercie tout particulièrement Frédéric et également tous les moniteurs JT qui fournissent beaucoup de travail pour former nos jeunes, qui seront les actifs de demain.

6. Comptes 2023 et rapport des vérificateurs

Emmanuel nous fait la lecture des comptes 2023. La fortune de notre société s'élève à Fr. 64'980.43. Le bénéfice net au 31.12.2021 s'élève à Fr. 622.06. La grande différence vient principalement des aides covid, vente de douilles et soutien de la Migros qui n'étaient pas présents cette année.

Quelques chiffres clé :

Tir du Flon 2022	Fr. 6'284.95	Tir du Flon 2023	Fr. 4'858.70
Tir aux Flocons 2022	Fr. 1'265.50	Tir aux Flocons 2023	Fr. 3'158.50
Loto janvier 2022	Fr. 0	Loto janvier 2023	Fr. 3'981.95
Loto octobre 2022	Fr. -1'384.55	Loto octobre 2023	Fr. 2'807.25

Christian Thieren étant indisponible pour le contrôle des comptes, ce sont Raoul Fromaget et Claude Favre qui ont vérifié les comptes en date du 22.02.2024. Raoul lit le rapport des vérificateurs et tient à remercier Emmanuel pour la bonne tenue des comptes et son accueil.

Suite à cela, les comptes sont acceptés à l'unanimité des membres présents. Le caissier est vivement applaudi, en remerciement pour son travail et son sérieux dans la tenue de la comptabilité.

7. Nominations des vérificateurs

Raoul Fromaget reste vérificateur pour un an. Claude Favre reste également vérificateur. Michaël Eltschinger est nommé vérificateur suppléant. Christian Thieren termine son mandat et nous le remercions.

8. Cotisations 2024

Les comptes sont bons, le comité ne souhaite pas modifier la cotisation annuelle qui se monte à CHF 50.00/membre. La proposition de garder la cotisation à 50CHF est donc acceptée par tous les membres présents. Pour rappel, seuls les membres actifs et les membres passifs paient une cotisation. La cotisation est libre pour les membres d'honneur. Elle sera envoyée avec le programme annuel et les différentes directives.

9. Programme de tir 2024 et manifestations

Lecture des dates de tirs pour 2024.

Le tir en campagne 2024 aura lieu à Le Crêt du 25 au 26 mai prochain avec cibles pour le pistolet 25 m.

Le comité propose à nouveau le tir du sanglier à Sâles comme tir extérieur comptant pour le classement de la société. En effet, il n'y a pas beaucoup de tir sur A10 sur le canton de Fribourg et surtout pas trop loin.

Ce tir est ainsi que le programme de tir complet sont acceptés à l'unanimité des membres présents.

10. Sortie de la société : tir cantonal aux Grisons

La sortie de tir 2024 est prévue les 29 et 30 juin prochain aux Grisons. Il reste encore des places, les personnes intéressées sont priées de se présenter rapidement.

Le reste des informations suivra.

La sortie des jeunes tireurs se déroulera cette année à Europapark. Les informations suivront.

11. Approbation des règlements

Aucune modification des règlements n'a été proposée par le comité.

Pas de lecture des règlements demandée.

Fabien Thürler prend la parole pour demander d'ajouter une date de tir supplémentaire pour l'individuel qui peut se tirer normalement durant les tirs obligatoires. Suite à une proposition de l'assemblée, le tir individuel pourra finalement se tirer à chaque entraînement officiel des actifs.

12. Admissions et démissions

Julien annonce les modifications suivantes :

Démissions de la société : Laurence Devaud, Damien Crottaz, Beat Monnard

Démission des moniteurs :

Démission du comité : Michaël Terreaux, 2011 à 2018 chef JT et ensuite membre adjoint. 13ans !

Nouveaux moniteurs : François Perrin, Natacha Thürler

Emmanuel Oberson, Bruno Dévaud, Michaël Terreaux et Raul Fromaget ont fait un CR.

Nouveaux membres : Philippe Dévaud, Siro Bernasconi. Bienvenue dans notre société !

Nouveau vétéran : Bertrand Gachoud, Philippe Baudois, Philippe Dévaud

13 Election d'un nouveau membre au comité

Julien annonce avoir proposé le poste au comité à Sébastien Aebischer qui l'a accepté sans hésitation. A l'unanimité, il est accepté par l'assemblée. Absent suite à un accident qui l'empêche de se déplacer provisoirement, il prendra ses fonctions lors du prochain comité. Félicitations et bravo à Sébastien.

13. Honorariat

Personne pour cette année

14. Divers

Julien informe les personnes en possession d'une arme en prêt qu'il leur faudra prouver cette année leur utilisation sportive. Une copie du livret de service avec les derniers tirs en campagne et obligatoire suffira.

L'assemble de la fédération a eu lieu au Crêt le 23 février.

- Aurélien Cottet félicité pour sa 1e maitrise en campagne
- Natacha Thürler félicitée pour sa maitrise cantonale
- Frédéric Jan félicité pour sa maitrise cantonale

L'assemblée cantonale aura lieu le 9 mars prochain à Attalens.

Cette année, le giron des musiques aura lieu à Porsel. La société a d'ores et déjà été approchées par le comité d'organisation afin de participer au cortège. Nous avons accepté. Steve a présenté le projet du char sur le thème du voyage des notes. Le thème du char sera « le voyage de Guillaume Tell ». Une grande pomme ainsi qu'une barque orneront le char. Pour les déguisements, il faudra se concerter mais les birkenstock sembleront être de la partie. Nous encourageons les membres a participer à cette manifestation en tant que bénévoles. Cela facilitera notre tâche lors du tir cantonal en 2025.

Fabien Thürler prend la parole concernant le tir cantonal :

- La centrale de tir se trouvera à la montagne de Lussy
- Les flyers sont disponibles et doivent être distribuer en masse aux sociétés afin de les motiver à venir sur Fribourg plutôt qu'à St-Gall ou au Tessin.
- Les tirs auront lieu les 19-22 juin, 27-30 juin et 4-6 juillet 2025

Claudine Aebischer demande s'il est possible de créer un groupe Wath's app supplémentaire pour les informations officielles « Tir Porsel INFO » et d'utiliser le groupe actuel pour la vie de la société et ainsi permettre à tout le monde de s'exprimer. Cette proposition est acceptée. Julien se chargera des commodités.

Fabien et Claudine participent à l'apéro. Nous les remercions pour ce geste.

La parole n'étant plus demandée, le président clôt cette assemblée à 21h19 en remerciant les membres présents. Une agape est servie et les membres présents peuvent en profiter après l'assemblée.

Julien Baudois, président

Michaël Terreaux, secrétaire remplaçant

